



Nombre de alumno: Carlos Omar Jacob Velázquez

Nombre del profesor: Sergio Jiménez Ruiz

Nombre del trabajo: Ensayo

Materia: ANTROPOLOGIA MEDICA I

Grado: 1°

Grupo: A

Comitán de Domínguez Chiapas a 09 de septiembre de 2021.

Introducción

En este trabajo se verán subtemas de la antropología, a cerca de la breve introducción de la antropología médica que es un subcampo de la antropología social o cultural, la importancia de la antropología social en la carrera de medicina el proceso aborda una necesidad de visión en la formación del médico, consideraciones antropológicas en el proceso de formación profesional del médico general, la antropología médica de Pedro Laín Entralgo: historia y teoría. El método antepone la historia a la teoría de un problema médico.

Breve introducción de la antropología médica

La antropología médica es un subcampo de la antropología social o cultural, el término de antropología médica fue utilizado para designar los estudios filosóficos sobre salud y enfermedad. La antropología general ocupaba una posición relevante en las ciencias médicas básicas (pre-clínicas). La divergencia entre la antropología profesional y la medicina no significó una escisión entre ambas. El concepto de medicina popular fue construido por los médicos para ser útil para establecer bases científicas, los límites culturales de la biomedicina. La antropología y la sociología médica aplicada, se inició con un despliegue de programas de salud comunitarias en minorías étnicas y culturales, reportes etnográficos demostraron que crisis inter estamentales tienen efectos directos en los criterios terapéuticos y en la atención de enfermos. Como aportación de la sociología en el estudio de salud, la medicina radica en el estudio de los factores sociales, la determinación de la salud de los individuos, grupos, de la sociedad en conjunto teniendo variables como las clases sociales, género, origen étnico, ocupación. En el caso de enfermedades crónicas de gran impacto, los factores sociales juegan un papel crucial en su etiología, tipos de vida y costumbres de la sociedad, con casos de enfermedades como cáncer, problemas cardiovasculares y enfermedades de este tipo.

Importancia de la antropología en la carrera de medicina.

El proceso de formación profesional del médico general, se ha caracterizado por formar un profesional apasionado, responsable y comprometido. Con el deber de brindar una atención médica integral, preventiva, sistemática y personalizada, teniendo un enfoque biopsicosociocultural. Los fundamentos científicos se dirigen al conocimiento de lo antropológico para el estudio de los sujetos de forma que sea posible interpretarlos llegando a conocer la situación, volviéndose indispensable una sensibilización y humanismo ayudando a entender los problemas de salud que les afecta, la familia o comunidad, esto hace posible de abordar una necesidad de visión antropológica para la formación del médico considerándose una vía demandante, propiciando así una elevación en la capacidad humanista, social y cultural. Se considera como una relación antropología y real al no reconocer una relación holística en el cuerpo humano. Beldarrain aboga por la antropología médica en la formación profesional como una disciplina académica y un campo científico, pero resulta innegable que la antropología adquiera una marcada significación en la formación médica pues esta reconoce que constituye una ciencia holística y abarca que ha centrado su atención en el hombre desde una perspectiva, biológica, social y cultural.

La antropología médica de Pedro Laín Entralgo: Historia y teoría

La antropología médica establecida por Laín sigue un método cognoscitivo de anteponer la historia a la teoría de un problema médico. Laín expone las principales doctrinas, la salud es una empresa, el ser humano es inquietud existencial, la enfermedad un proyecto del enfermo. Laín considera su antropología médica como la empresa más alta, renuncia a la antropología médica para dedicarse a la consecuente filosofía de la medicina, concibiendo así a la antropología médica como el conocimiento científico y metafísico del hombre. La ciencia alude a la ciencia humana y natural. La antropología de Laín emerge de una concreta coyuntura de la ciencia. Durante la revolución industrial, el estrés social, Laín piensa tolerar tensión diaria a causa de la crisis histórica que había privado un sistema de creencias, filósofos y médicos aplicaron la antropología médica a la medicina, es importante dar conciencia a escuelas de médicos la necesidad de tomar la medicina desde la raíz.

Edmund Husserl analiza las bases fundamentales tradicionales de la lógica, fundamento de las demás ciencias. La teoría de la relatividad de Albert Einstein cuestiona las premisas más firmes de Newton, ningún camino de la lógica lleva por la necesidad a los principios de la teoría. Reflejos de propuestas por Pávlov y doctrinas sobre la percepción lumínica mantienen independencia de fisiología ante la física. En medicina Laín recalca cuatro tendencias de la época, extrema tecnificación de los instrumentos médicos, la colectivización del cuidado médico en casi todo el mundo, la medicina preventiva y lo que más concierne a su propia evolución intelectual, la incursión del personalismo en la patología.

Schwarz entiende por antropología la ciencia básica del ser humano, su estructura vendría determinada por la del ser humano, su objeto con toda contrariedad, de naturaleza y espíritu, relatividad y valor, de contenido y forma.

Tras la primera guerra mundial abundaron los neuróticos en las clínicas de Europa, tras la guerra la salud mental en Europa había sido tomado en serio, sensibilizando a los clínicos. Añadiendo el escuchar y su interpretación a la patología.

Conclusión

Como se ha visto en este trabajo la relación de la antropología y medicina es muy estrecha, ofreciendo puntos de vista distintos con el fin de poder atender a una población de manera adecuada, conociendo las situaciones de le entorno al que se encuentran establecidos ya se por la clase social o las condiciones de vida, teniendo perspectivas diferentes en las situaciones.

Bibliografía

Salcedo Gómez, M., & Platas-Neri, D. A. (2020). Breve introducción a la antropología cognitiva. *Inventio*, *16*(39). <https://doi.org/10.30973/inventio/2020.16.39/2>

Querts Méndez, Odalis, Orozco Hechavarría, Oilda, Montoya Rivera, Jorge, Beltrán Moret, Maidilis, & Caballero Herrera, Marcellys Y. (2013). Consideraciones antropológicas en el proceso de formación profesional del médico general. *MEDISAN*, *17*(10), 7021–7030. <https://doi.org/>

Medicina, A., & Laín, P. (2008). Palabras clave. *Ars Medica. Revista de Humanidades*, *2*, 190–205. http://www.dendramedica.es/revista/v7n2/La_antropologia_medica_de_Pedro_Lain_Entalgo._Historia_y_teoría.pdf

